



開拓精神

73日間の1学期終了 有意義な夏休みを

73日間の1学期が終了しました。新型コロナによる様々な制限から解放され、行事も通常に行われました。各学年の行事や学習を通して、一人一人が力を付けた1学期となりました。

2学期は学校最大行事の「アカシア祭」があり、今日まで付けた力を発揮する場の一つとなります。充実した夏休みを過ごし、「実りの2学期」を迎えられることを期待しています。



今年も花壇づくりが始まりました

1学期終業式 校長講話より（抜粋）

登校日数73日の1学期が今日終了します。

3年生と行った奈良・京都への修学旅行。1年生と行った自然教室。2年生と登ったハケ岳。今年も思い出深いものになりました。

中体連夏季大会では、会心のガッツポーズもあれば、敗れて流した涙もありました。

最後までやり通した3年生は、それだけで価値があります。よくがんばりました。

さて、1学期の始業式で、「あなたの未来は、自分のしゃべっている言葉によってつくられる。しゃべっている言葉によってあなたの未来が変わる！」という話をしました。

「きもい」「うざい」「あいつのせいだ」などの悪口や不平・不満を言っていると、その悪口や不平・不満がブーメランのように自分に戻って来る。そうすると益々気分が悪くなり、どんどん幸せから遠ざかっていく。

逆に、「ありがとう」「助かったよ」「ドンマイ」「ナイス チャレンジ」などの言葉が多い人は、周りをあたたかい空間に変えていく。そういう人のまわりには、誰かのために力を貸そうという人が集まってくる。そんな内容でした。

学級通信に載っていたある1年生の生活記録です。

「今日は「ありがとう」や「ナイスー」などのプラスな発言を意識しました。無い日プリントを配られたとき、先生達に「ありがとうございます」と必ず言うようにしています。その後、「はい」や「ユアーウェルカム」などと言ってもらえてうれしいです。（中略）掃除のときもちりとりを持っていたので友だちも「ありがとう」と言ってくれました。やっぱり、「ありがとう」や「ナイスー」は魔法の言葉なのだと思えました。

まさにプラスの言葉を発していると、感謝のブーメランが戻ってくる例です。

鍵をなくしてしまったと泣きながら歩いてきた小学生に声をかけ、小学校まで送ってくれた3名の3年生男子に感謝する、うれしいお電話もありました。

明日から夏休みです。3年生のみなさんにとっては、受験に向けて、学習が重要な生活の柱になってきます。1・2年生のみなさんも、懇談会で配られる通知票の内容や懇談会の話から、1学期の学びを振り返り、夏休みの生活の中に学習を位置づけてほしいと思います。

昨年の1学期終業式でも話しましたが、マンガ『SLAM DUNK』が教えてくれる、基本の大切さ、基礎練習の大切さ、小さな努力の積み重ねを考えると、この夏休みは復習を通して土台となる基礎力をしっかり身につけるときです。

まずは主体的に学習計画を立て、自分でやると決めて1歩目を踏み出しましょう。

そうはいつでも暑さでぐうたらしてしまうのが人間です。3年生は夏休み中、許可を得れば自主学習ができるので、学校に来て学習してみてもどうでしょうか。

また、市の図書館に行って環境を変え、集中して学習するということもあります。

部活動や地域のクラブ活動等に所属している1、2年生は、練習や試合・発表等を通して、心と身体を鍛え、技能を高めてください。

でも、せっかくの夏休みなので、本を読んだり、料理を作ったり、魚を釣ったり、キャンプをしたり、地域で開催されるさまざまな講座に参加したり、“調べ学習コンクール”のように興味・関心のあることをじっくり調べたりする、そんな時間も大切にしてほしいと思います。

もう10年以上前の話になりますが、休み明けに「夏休みの思い出発表会」をクラスでやっていました。普段できないことに挑戦して、「なんでもいいからその思い出の品を持ってきて発表してね」と休み前にアナウンスしておきました。休み明けの発表会では、

- ・ほぼ毎日家族に料理を作り、メニューを写真で報告した人
- ・ケガで登れなかった山に家族で登ったら山に魅了され、マンガ『岳』を全巻読破した人
- ・家族で姉の大学見学について行ったことで、突然学習へのスイッチが入った人
- ・サマーチャレンジボランティアに参加して、そのときの体験について語った人

等々の報告があり、とても盛り上がりました。何でもいから、思い出に残る挑戦をしてもらいたいと思います。そういう私は、諏訪湖1周ランニングに挑戦します。

最後をお願いを1つ。

自転車に乗るときはヘルメットをかぶり、特に交差点では確実に一時停止をして、交通事故には十分に注意してください！

くれぐれも交通事故にあわない、自転車で交通事故を起こさないよう注意を！！

それでは、2学期初日、元気に会いましょう。

本日は、生徒指導係から、終業式にて注意喚起をしたことや夏休み中の生活について、「オクレンジャー」にて配信しておりますので、ご家庭でもお子さんと一緒にご確認願います。

夏休み中の連絡先については、下記をご覧ください、何かありましたらご連絡ください。

1学期も保護者の皆様方にご理解とご協力をいただきありがとうございました。

引き続き、2学期もよろしく願いいたします。有意義な夏休みをお過ごしください。

○平日 8:10~16:45	長峰中学校 72-4108 (日直職員が対応いたします)
○平日時間外 ○土日・休日 ○学校リフレッシュウィーク期間 (8/10~16)	学校に職員が不在となります。連絡は、 市役所 72-2101 (代表)へお願いします。 時間外は市役所日直から学校教育課に連絡がいきます。

生徒の健康に関すること、スクールソーシャルワーカー (SSW)、スクールカウンセラー (SC) への相談等ご希望がありましたら、お気軽に学校までご連絡をお願いします。また、「育ちあいちの」(市役所6階こども課内)へ相談は随時行えます。ぜひ、ご利用ください。
(電話:72-2101 内線615)

茅野市立長峰中学校
担当 吉澤 秀幸 (教頭)
住所 〒391-0013
茅野市宮川11288
電話 72-4108
FAX 72-4109